

bio acerca de las asambleas de las aljamas hebreas de Castilla, reunidas en el año de 1482 en Valladolid.

El R. P. Fija presentó la historia de Vizcaya, escrita hace un siglo por Iturriza, la cual se ha publicado en Barcelona con un prólogo escrito por dicho P. Fija.

La Academia acordó proseguir la publicación del Memorial histórico, a la mayor brevedad posible, así como celebrar una sesión extraordinaria con objeto de poder oír en ella el arduo trabajo que sobre los viajes de Colón y acerca de los restos mortales de éste ha escrito el conocido publicista y académico, Sr. Fernandez Duro, y acto continuo se levantó la sesión.

El carruaje del ministro de Negocios extranjeros de Francia ha sido destruido por un choque con un omnibus.

M. de Freycinet ha salido ileso; pero su hija, que le acompañaba, ha sufrido varias contusiones.

Parece que han desaparecido las diferencias que existían entre los elementos que formaban el antiguo círculo de la Izquierda liberal.

Con este motivo dícese que dentro de algunos días se abrirá el nuevo círculo en un local de la calle de Atocha, y que se nombrará para formar la junta directiva del mismo a individuos representantes de todas las tendencias que en aquel existían.

A la inauguración de la nueva sociedad presidirá el directorio del partido.

Nuestro ministro en China ha salido el día 10 para Pekín con objeto de gestionar el despacho de la reclamación que por daños y perjuicios sufridos tienen pendiente nuestros misioneros.

Su señoría ha quedado en Shanghai.

Varios comités coligados de los diversos distritos de Madrid se reunieron anoche en el círculo Democrático-Monárquico.

Algunos individuos del comité del Hospital presentaron una proposición encaminada a espresar su simpatía a los candidatos triunfantes de la coalición a cuyo fin se tomarían los acuerdos que la reunión creyese conveniente.

El Sr. Aguilera combatió aquella fundación en que era inoportuna cualquiera manifestación después del triunfo, pues ninguna podía ser tan espresiva como este al que todos habían contribuido, y después de un ligero debate prevaleció la opinión de no tomar acuerdo alguno, dejando que los jefes obraran como juzgasen más prudente a los intereses de sus partidos.

Bolsin

Cuatro perpetuo: Próximo, 00'00.
Contado, 59'35. Dinero.
Fin de mes, 59'25.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 9 DE MAYO.

La Agencia Fabra ha comunicado hoy por la mañana a la CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA las siguientes TELEGRAMAS:

Paris, 8.

Las últimas noticias del Herat recibidas por la vía de Persia, dicen que los rusos han conseguido atraerse por completo a las tribus turcomanas que habitan el territorio comprendido entre el oasis de Merv y las montañas del Afganistán.

Una de las más importantes, la de los Saricks, ha reconocido la soberanía del Czar.

Se activa la construcción del ferrocarril que, partiendo del mar Caspio, debe terminar en Askabad.

El telegrafo, que ya llegaba hasta este punto, ha sido prolongado 130 kilómetros más, en dirección al Afganistán.

Se espera que dentro de poco el gobierno ruso podrá disponer de un hilo directo hasta la frontera.

Se sabe que los afganos están muy desmoralizados, temiendo la dispersión de las tropas que se refugiaron en Balamurghab, después de la derrota de Pendjeh.

Londres, 9.

La opinión pública en los Estados Unidos está vivamente preocupada, en vista de la falta de energía del jurado, que ha absuelto a un fe-

miano que dió de puñaladas a un compañero suyo en la redacción del periódico de O'novar-Rossa.

Paris, 9.

En la comisión de la Cámara que entiende de la ley electoral, prevalece la idea de escluir a los extranjeros en el cálculo de la población al fijarse los distritos electorales.

Londres, 9.

Las noticias que publica la prensa inglesa de esta mañana sobre el conflicto anglo-ruso, son vagas y contradictorias.

La prensa de Manila recibida hoy dá cuenta de la cariñosa y simpática demostración hecha al general Jovellar al embarcarse en aquel puerto para regresar a la Península el día 1.º de abril último.

Desde las primeras horas de la mañana reinaba la mayor animación y movimiento en el río Pasig y alrededores del paseo de Magallanes donde debía embarcar S. E. para dirigirse al Santo Domingo.

Sucaban las tranquilas aguas del río multitud de botes, lanchas y vapores que llevaban a bordo, bien los pasajeros que regresaban a España, bien otras personas que les iban acompañando, ya las diversas comisiones oficiales y vecinos que querían despedir al Sr. Jovellar.

Al muelle de Magallanes acudían de todos los arrabales de la ciudad las principales con sus gobernadorcillos a la cabeza, y las bandas de música que daban al viento sus marcados acordes.

A las nueve llegó S. E. al embarcadero, en carruaje desguindado y acompañado del Excmo. señor brigadier del E. M. de ese ejército y de sus ayudantes de campo señores Monreal y Laguardia.

La banda de música del regimiento de artillería batió la marcha real al divisar el carruaje en que iba S. E., y una compañía del propio regimiento lo hizo los honores de ordenanza al apearse del coche, frente al embarcadero, en el que esperaban a la autoridad superior el Excmo. señor arzobispo, Excmo. señor general segundo cabo, el escoltísimo señor comandante general de Marina, Excmo. señor presidente del tribunal de Cuentas, señor intendente general de Hacienda, señor gobernador civil de la provincia, señor corregidor de la ciudad, alcalde de primera elección, concejales del ayuntamiento y varios señores jefes y oficiales de la administración y del ejército.

El general Jovellar, después de cambiar su saludo y cariñosas frases con las personas citadas, embarcó en la preciosa falúa de vapor de la comandancia general de Marina, que le condujo a bordo del vapor Santo Domingo.

Al desatracar la falúa del embarcadero, la plaza hizo las salvas que corresponden a la elevada jerarquía de S. E.

Al llegar la falúa al Santo Domingo, las músicas que ocupaban algunos vapores, saludaron a S. E. con los acordes de la marcha real, y la falúa atracó a la escala de estribor, donde esperaban al gobernador general los Sres. Gisbert e Iglesias para presentar a S. E. al capitán, primero y segundo oficiales, capellan y médico del buque que le ha de conducir a España.

Al Sr. Jovellar acompañaban en la falúa, los señores general segundo cabo, comandante general de Marina, director general de Administración, brigadieres inspectores de las distintas armas de este ejército, señor intendente de Administración militar y señor mayor del apostadero.

Una vez sobre cubierta y después de cruzados los más afectuosos saludos entre S. E. y las personas que acudían a despedirle, el Sr. Jovellar resignó el mando de las islas en manos del general D. Emilio Molins, y el señor alcalde primero de Manila dirigió la palabra a S. E. en nombre de la corporación municipal, espresando con frases de cariñoso afecto el pesar con que veían abandonar aquellas playas a un general que tan brillantes páginas cuenta en su historia militar y política.

El Sr. Jovellar contestó a esta manifestación con palabras afectuosas y acento conmovido, asegurando que en el terreno oficial haría siempre cuanto estuviese a su alcance

en pro de la prosperidad y adelanto del archipiélago, y que como particular guardaría un grato recuerdo de cuantas personas lo han secundado en la gobernación del país durante el tiempo de su mando.

Trátase de establecer en Alicante una sala de armas, dirigida por dos notables profesores de esgrima, uno de la escuela clásica italiana y el otro de la francesa.

También se dice que dentro de algunos días tendrá lugar una función de esgrima, en la cual tomarán parte dichos profesores y algunos aficionados. Se darán varios asaltos de florete, sable, espada y puñal. Los fondos que se recauden serán destinados para establecer dicha sala de armas.

Pasan de 300 las personas que se han dirigido al señor presidente de la Audiencia de lo criminal de Málaga, pidiendo billetes para presenciar, dentro de barra, el juicio oral en la causa contra Francisco Martín Alcántara (a) Barriga, conocido principalmente por el autor del crimen del Pingallo.

Del Eco de San Sebastian.

Dícese que las elecciones municipales en Rentería, han sido tan reñidas, que hasta hay que contar garrotazos y palos propinados entre los dos bandos, liberal y carlista, que se han disputado los cargos concejiles.

Era tal la efervescencia y el entusiasmo, ayer y anteaayer, que muchos electores suspendieron sus trabajos para dedicarse a la lucha encarnizada.

Han fallecido:

En Zaragoza, el industrial D. Ciriano García Laporta.

En Sigüenza, el magistrado D. Cándido Fernandez Treviño.

En Barcelona, D. Juan Gon y Caminal, doña Ramona Rubinat y Martí, D. Antonio de Rocafort y Clud y D. Jaime Vilardell.

A los efectos del artículo 191 de la ley municipal, ha sido con fecha de ayer remitido a informe del Consejo de Estado el expediente de suspensión del Ayuntamiento de esta corte.

La noche última la ha pasado bastante tranquila el Sr. D. Máximo Canovas del Castillo. Mucho nos alegramos.

Escriben de Benicarló a un periódico de Tortosa que al terminar las elecciones hubo una colisión en el arrabal de Santa Bárbara, emprendiéndose a tiros los dos bandos que habían luchado, de cuya refriega resultaron dos heridos.

En Rubí (Barcelona) ha sido vilmente asesinado el conocido democrata Menna Russiñol, hombre de 34 años, casado y con dos hijos de corta edad.

Su cadáver ha sido encontrado entre Rubí y Sabadell; tenía 28 puñaladas y una bala en el corazón.

Russiñol, terminada la votación de las mesas se dirigió el domingo por la noche a Sabadell, cuando, según parece, le sorprendieron los asesinos, cometiendo el infame crimen.

Hay dos detenidos.

La junta de Aranceles y Valoraciones ha aprobado el dictamen de valoraciones de la clase sexta del arancel, única que quedaba pendiente.

Las valoraciones de esta clase, lanas y tejidos de lana, han dado lugar otras veces a reñidas batallas en la ponencia y en la junta en pleno.

Con motivo de algunas observaciones del Sr. Ruiz de Velasco, que hallaba altas algunas valoraciones, la ponencia manifestó que entre las dos tendencias siempre en lucha, una para bajar, otra para subir los valores de esta clase, se había hecho esta vez una transacción, dejando en casi todas las partidas los valores de 1883. El dictamen de transacción fue aprobado sin más discusión.

Dice las Noticias, de Málaga:

El diputado a Cortes D. Manuel Alealá del Olmo, se propone provocar un debate parlamentario sobre lo ocurrido en Málaga

el domingo al comenzar las elecciones; y, según noticias nuestras, ha escrito a sus amigos en el sentido de que no piensa omitir ningún detalle.

La Tzarina y la princesa de Gales han contribuido más a hacer la paz entre Rusia e Inglaterra, que la intervención diplomática.

Desde que se anunció la guerra de estos pueblos rivales, ambas princesas no han cesado de influir cerca de sus respectivos esposos en favor de una avenencia pacífica; porque si bien puede entrar, y acaso ha entrado por mucho en ello, la igualdad de fuerzas de ambos pueblos, hay, no obstante, cierta influencia benéfica que se deja ver, como un genio de paz, en este denodado reconocimiento; y no cabe duda alguna que la emperatriz de los rusos, y su hermana la princesa de Gales, han estrechado las manos de estas dos naciones rivales, y las más poderosas del mundo.

El pueblo ruso adora a su emperatriz, está enamorado de ella, y daría su vida si la emperatriz se lo exigiera; y ésta ama entrañablemente también a su hermana, a la que por su parte ama muchísimo su esposo el príncipe de Gales.

En las corridas de toros que se celebrarán en Córdoba durante la próxima feria se introduce la novedad de que las señales que indican la variación de todas las suertes se harán por medio de timbales y clarines.

El gobernador civil de Sevilla Sr. Leguina, se encuentra en los baños de Villalbarba.

Se ha hecho cargo del gobierno civil de Sevilla, el secretario Sr. Cosío.

El Tribunal Supremo ha resuelto que procede declarar procesado al gobernador civil de Albacete, D. Ricardo Castro, por supuestos abusos de su autoridad.

Declara el Liberal, que el Sr. Ruiz Zorrilla considera como un gran bien el acuerdo adoptado por la junta directiva respecto a la coalición.

Las fragatas de guerra Victoria, Cármen y Gerona recorrerán estos días los puertos de la costa Cantábrica.

El arcipreste de la parroquia de Olvera (Cádiz), D. Manuel García Sierra, ha sido blanco de un criminal atentado. A las diez de la noche, al entrar en su casa un hombre le disparó dos tiros, saliendo ileso afortunadamente.

Ha sido nombrado oficial de la aduana de San Juan de Puerto-Rico, D. Juan Franco.

Faltan cincuenta días para que los concejales electos tomen posesion de sus cargos y ya se buscan recomendaciones para poder obtener un buen sitio en los salones del Ayuntamiento de Madrid, durante las sesiones.

Se ha administrado en Roma el Viático a D. Francisco Martínez de la Rosa, primer secretario de embajada, comisionado para la administración de los Lugares Pios.

El Sr. Martínez está muy bien quisto en el Vaticano y entre la alta sociedad romana, y durante su enfermedad ha recibido pruebas de simpatía.

En Barcelona se han presentado algunos billetes del Banco de España falsos, de 50 pesetas, con el busto de Estévez.

Entre los regalos que ha recibido con motivo de su matrimonio el señor Sedano Aysarán, olvidados en una magnífica caja de plata, con corona de oro, para cigarros, del Sr. Gomez del Castaño.

Hoy recibimos los periódicos de Manila, cuyas noticias alcanzan al 2 de abril.

Publican las alocuciones que reproducimos a continuación, dirigidas por el capitán general D. Joaquín Jovellar. Dicen así:

Habitantes de Filipinas: Próximo a resignar el mando, me despido de vosotros. El distingui-

do general que me sustituye continuará con el lucimiento propio de su reconocida inteligencia la obra encomendada a los gobernadores generales archipiélagos.

Durante los dos años de mi administración he dedicado al más alto interés al desempeño de mi cargo inspiRANDOME en la tradicional solicitud de la madre patria por esta lejana parte de su territorio, nada he dejado de hacer de cuanto pudiera contribuir a vuestro bienestar: he procurado, en fin, que no quedara en mi tiempo interrumpido el progreso que caracteriza este importante período de la historia de Filipinas.

Varias medidas en ejecución y otras en proyecto están llamadas a producir los más benéficos resultados: dentro de un plazo relativamente corto el archipiélago contará con el segundo puerto artificial de Manila, alguna de sus líneas de ferrocarril, el cable submarino de Visayas y el alumbrado de sus costas: no pocas mejoras administrativas y gubernamentales están a la vez en serio estudio, concurriendo todo al desarrollo de los intereses materiales y morales del país.

Para llegar Filipinas al ventajoso estado que pueden proporcionar el esfuerzo individual, el espíritu de asociación y la acción administrativa, solo necesita la cooperación de la paz que debe a su cordura, a su constante amor a España y al favor, sobre todo, de la Divina Providencia.

Cierto es que contrariedades que nunca faltan, tales como el menoscabo de la producción de resultados de los bégüelos del año último, y la crisis azucarera, están haciendo sentir acutalmente su influencia paralizadora en la prosperidad pública. Confiamos, sin embargo, en que serán, como otras veces, males transitorios, oponiendo, entre tanto, a los que demeritan de la naturaleza, la constancia en el trabajo, y a los de origen hereditario el estudio profundo del más eficaz remedio.

Habitantes de Filipinas: Me acompaña, al partir, la creencia de haberos gobernado, si no con acierto, al menos con rectitud, hago votos por vuestra felicidad y deseo que me recordéis como amigo.

Manila 31 de marzo de 1885.—El gobernador general, Joaquín Jovellar.

Soldados: Al partir para la Península quiero espresaros la satisfacción con que durante dos años me he hallado a vuestro frente.

Por vuestra lealtad y disciplina, por todas vuestras condiciones formadas dignas de vuestras filas con orgullo la bandera nacional. Manteneos siempre como hoy y en lo pasado en esta línea de conducta, rindiendo culto a los principios de la ordenanza, para seguir mereciendo la estimación de vuestros jefes, para seguir mereciendo sobre todo la del rey, el más entendido general del ejército y el primer soldado de la patria. ¡Afortunada época la presente para la justa apreciación y recompensa de los merecimientos y de las virtudes militares!

Bajo las órdenes del distinguido general que en este mando me sucede, continuareis intentando vuestro espíritu con la idea del deber, perfeccionando vuestra enseñanza con su hábil dirección. Yo pendiente de vosotros a pesar de la distancia, veré siempre, vuestros adelantos, complacido.

Soldados: ¡Viva España! ¡Viva el rey!—Vuestro capitán general, Jovellar.

Un hecho que llamará verdaderamente la atención es el que se propone realizar el Ayuntamiento de Valencia con la niña hija de matrimonio pobre que vea la luz el día de la Virgen y a la cual se la pondrá el nombre de la patrona de la ciudad.

En el bautizo de dicha niña será padrino el baron de Alcañal y madrina la señora condesa de Rótova y al efecto el primero en la hermosa carroza del señor marqués de Dos Aguas pasará el lunes a las diez de la mañana a por la madrina y la niña, llevándolas a las Casas Consistoriales, desde donde saldrá una comisión compuesta de los maceros, corporación municipal y timbaleros, acompañando a la niña y padrinos.

Terminada la ceremonia del bautizo, que será lucidísima, la comitiva regresará otra vez al Ayuntamiento; desde allí la niña será llevada a casa de sus padres en la misma carroza.

El Ayuntamiento ha resuelto depositar en una caja de ahorros una cantidad, aun no determinada, que le será entregada a la bautizada cuando ésta tome estado.

Mañana domingo, a las dos de su tarde, se celebrará en el convento de Nuestra Señora de la Esperanza, calle de las Navas de Tolo-

después de haberse encargado de entregar esta carta al prometido ó al marido de Diana, la ha puesto bajo sobre, con orden espresa de quemarla sin abrirla después de su muerte? ¡No adivino la razón! ¡Mi curiosidad se despierta, tanto más, cuanto que mi espíritu trabaja en vano, y voy a hacer un verdadero sacrificio renunciando a conocer la solución de este enigma!

¿Y por qué he de renunciar a ello? No se trata ya de los muertos, sino de los vivos. La voluntad de Diana era de que su carta fuese entregada a Jorge... Mi madre ha trasgredido la voluntad de Diana; ¡por qué he de respetar yo la de mi madre? Además, si este sobre encierra algún secreto importante, ¡jamás lo revelaré!

(Rompe el sobre y empieza a leer)

¡Sueño!... ¡Estoy loco!... ¡he leído mal!... ¡es imposible!... ¡Pero no, no me engañó!... ¡gozo de todos mis sentidos!... ¡Lo que hiero mis ojos, mi razón lo comprende!... No puedo dudar del testimonio de mis sentidos... ¡Las tinieblas se disipan... la verdad se me aparece con toda claridad! (Lee la carta por segunda vez.)

¡Ahora, gracias a Dios, todo lo sé!... ¡Ah! ¡cómo me ha engañado esta familia, a la cual estaba pronto a sacrificarlo todo! ¡Padre, madre y hermana se unieron para dejar que esa bastarda de un desconocido me robase mi fortuna! ¡Infames! ¡Y yo retrocedería ante la interdicción de un anciano que hacía de su razón semejante usol... ¡Y yo prefería a arriesgar el presidio antes que entregar al baron de Polart, esa Blanca que llamaba mi hermana y que no es nada para mí! ¡Ah! ¡ni los unos ni los otros han previsto esta revelación que me envía la tumba!... ¡Los papeles van a cambiarse!... ¡Tomaré mi revancha! ¡y revancha ruidosa!... Ahora que mis ojos se han abierto y mis escrúpulos se desvanecieron, no me faltará destreza para la lucha ni armas para el combate!

XIV.

Blanca y Gontran.

A la hora habitual del almuerzo, Gontran llegó al comedor en donde Diana, Jorge y Blanca se hallaban ya reunidos.

A los tres les llamó la atención la singular alteración de las facciones del vizconde y sobre todo la espresion desacomodada de su fisonomía.

—¿Has pasado mala noche, Gontran?—le preguntó Diana con interés.

—Estás muy cariñosa conmigo hoy, querida hermana,—replicó el vizconde con aire de irónica gratitud.

—Si pretendes acusarme de indiferencia, haces muy mal. Ayer a las nueve iba a subir a tu cuarto a saber como estabas. Llamé a Juan y le pregunté si podía llegar hasta ti sin riesgo de turbar tu sueño; me ha contestado que tu voluntad espresa era de que no penetrase nadie en tu estancia, y respeté la consigna.

—Te agradezco que así lo hayas hecho, porque me hubiera despertado en mala ocasión. No recuerdo haber dormido jamás con un sueño más profundo y menos interrumpido. Así, esta mañana al levantarse se ha disuado de la manera más

completa, y me ves tan alegre y bueno como siempre; tanto más...

—¿Tanto más qué?—preguntó Diana.

—Tanto más cuanto que al despertarme he tenido una buena noticia.

—¿Que te interesa solo a ti?

—Que nos interesa a todos.

—¿Y podremos saberla?

—Sin duda alguna, pero no hoy.

Una ligera sonrisa apareció en los labios de Mad. Herbert.

—Guarda, pues, tu secreto todo lo que quieras, dijo;—no te atormentaremos para saberlo.

—Y hareis bien, porque no lo diré hasta que llegue la hora; pero os prometo que esa hora llegará.

Y cambiando de tono, preguntó:

—¿Y mi padre, no almuera con nosotros?

—No.

—¿Se halla peor?

—Felizmente no; su estado es siempre el mismo.

—¿Vamos!—dijo Gontran aparentando tristeza,—¿es negocio concluido! Nuestro pobre padre llegó ya a un estado de dolorosa imbecilidad.

Jorge, Diana y Blanca miraron al vizconde con sorpresa fácil de comprender.

Por primera vez oyeron al joven hablar de aquella manera irrespetuosa de la situación desoladora del conde de Presles.

—Gontran, hermano mío!—esclamó Diana—¿qué dices?

—¡Digo la verdad! ¡La cabeza de mi padre ya no rige; esto está claro como el día, y los mismos estratos lo concenan! Convento en vosotros en que es lamentable, y lo deploro; pero, en fin, ¡qué puedo yo hacer! Porque establezco un hecho incontestable, ¡debeis mirarme con ese aire asustado, como si trajese la abominación a mi casa!

Nadie pensó en que fuese útil proseguir una conversación de aquel género, se sentaron a la mesa silenciosamente, y durante la corta duración del almuerzo, los cuatro hermanos cambiaron muy pocas palabras.

En el momento en que se servía el té, Jorge dijo al vizconde:

—¿Pensais ir hoy a Tolón, Gontran?

—Por ahora, no. ¿Por qué lo preguntais?

—Porque yo voy a la ciudad, y en ese caso iríamos juntos.

—Lo haria con sumo gusto; pero, os lo repito, hoy no pienso salir de casa. ¡Pero me vais a hacer un servicio!

—¿Cuál?

—Que pagueis una cuenta que tengo en el picadero, y que debo satisfacer hoy; tomad estos diez luises.

—¡Saldrá vuestra cuenta.

—Gracias.

El almuerzo terminó.

Diana volvió al lado de su padre.

Jorge fué a dar órdenes al cochero para que le preparase el cupé.

Blanca y Gontran pasaron al salón.

El vizconde no sentía darse cuenta de la impresión que producía sobre la joven, ahora que sabía no era su hermana, sino más bien una estraña introducida fraudulentamente en la familia para despojarle de una parte considerable de la fortuna

na que le pertenecía desde entonces, y que debía ser suya en un porvenir más ó menos próximo.

Era curioso estudiar su propio corazón y asegurarse si su odio contra la espoliadora reemplazara sin transición la fraternal ternera que había sentido hasta entonces por la que él creía deber amar.

El vizconde se sentaba con todo su poder a este odio; pero por más que hizo lo fue imposible sustraerse a la radiante y pura influencia de aquel rostro tan casto y tan dulce de aquellos ojos encantadores, de aquella gracia virginal.

—Pobre niña,—pensó,—está inocente de todo, todo lo ignora y no se halla mezclada en el complot, ni es cómplice de ese infame enredo. ¡Por qué me he de interesar en su pérdida! Tan verdad como me llamo Gontran, si no fuera indispensable para asegurar mi reposo, no desgarraría el velo que ocultándola el pasado, la oculta también el porvenir.

Mientras que Gontran se entregaba a estos pensamientos, reinó el silencio entre los jóvenes.

—Hermano mío,—dijo Blanca de repente,—no sé si me engaño, pero me parece que vas muy raramente a la quinta de Lavardés.

—Te engañas,—respondió Gontran;—pero ¿a propósito de qué me haces esa pregunta?

—Es sencillamente a propósito de que en otro tiempo parecias muy amigo del baron y de su hijo adoptivo Raoul de Simeuse... al menos, antes os veias muy a menudo.

—Es verdad.

—¿Por qué has cesado de repente en esas relaciones?

—Apenas lo sé yo mismo. Otras relaciones me han separado de esas.

—¿Ah! sí; tus relaciones con ese señor que ha venido a comer aquí el otro día, ese baron, ese paraisien.

—¿No te ha agradado eso mi nuevo amigo?

—Al contrario, me desagradó soberanamente!

—¿Y de dónde procede esa repulsion tan caracterizada?

—Si quisieras ser franco, Gontran, convendrías en que lo adivinas sin que yo tenga necesidad de decirlo. Ese señor me repugna porque es repugnante. ¡No es esta la mejor de las razones?

—Lo encuentras repugnante, porque Jorge y Diana han hablado mal de él delante de ti.

—No.

—¿Me darías tu palabra de honor?

—Te doy mi palabra de honor que ¡jamás he oído a Jorge y Diana pronunciar su nombre!

—En fin, ¡prefieres al baron de Lavardés!

—Ya lo creo. Es tan bueno, tan noble, tan lleno de franqueza y lealtad por sus amigos...

—Vaya un entusiasmo,—dijo Gontran sonriéndose.

—Entusiasmo sincero, te lo aseguro.

—¿Y Raoul de Simeuse, es también uno de tus buenos amigos?

Blanca dejó de merecer su nombre; durante algunos segundos debió llamarse Rosa; tal fué el encendido color que la cubrió desde el nacimiento del seno hasta la raíz de los cabellos.

Aquella niña que hallaba en su amor la fuerza necesaria para luchar contra Diana con una energía, una resolución que nada hacia doblegar, no pudo responder a Gontran, sin manifestar corte-

sa, núm. 5, la bendición de la campana regada por la Serma. Sra. Infanta D. Isabel, con destino á la nueva capilla de la comunidad, con asistencia de S. A. como madrina de dicho acto, que realizará el Excmo. é ilustrísimo P. Cámara, obispo preconizado de Salamanca.

La comisión Central de Reformas Sociales ha recibido, entre otros documentos, sobre la información obrera, dos notables folletos, el uno de D. Joaquín Díaz de Rábago sobre la industria de la pesca en Galicia, y el otro reasumiendo en forma doctrinal de Memoria la información llevada á cabo en el Ateneo-Casino Obrero de Gijón, escrita por D. Fernando García Arenal.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 9 DE MAYO.

Cerrada ya nuestra edición de provincias en AGENCIA FABRA nos comunican los siguientes TELEGRAMAS:

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 57-1/2. París, 9.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 57-7/8. Londres, 9.

El Daily News publica hoy un despacho de San Petersburgo diciendo que, en vista del sesgo pacífico que ha tomado la cuestión inglesa, el gobierno ruso ha suspendido el envío de tropas á los territorios transcaucásicos.

En cambio las noticias del Standard distan mucho de ser tranquilizadoras. Dicho periódico manifiesta que el texto de la respuesta rusa que acaba de recibir el ministro de Negocios Extranjeros, por un correo especial, no está conforme con el resumen telegráfico y que por lo tanto han surgido dificultades que no se esperan.

El Standard habla también de otras dificultades que se han presentado sobre el punto concreto del Herar.

Coincidiendo en esto con lo que aseguraba ayer el Times, dice que Rusia se niega á comprometerse por medio de un tratado formal á no ocupar jamás el territorio del Herar.

El Standard dice hoy que se ha llegado á un acuerdo entre los gobiernos de Londres y Berna sobre la cuestión relativa á las islas del Pacífico.

Empiezan á anunciar muchos personajes políticos su propósito de pasar los meses del próximo verano en las provincias del Norte de España.

Se han dado las gracias de real orden al cónsul de España en Nueva Orleans por haber remitido varias publicaciones hechas por el ministerio de Marina de los Estados Unidos, con destino á la biblioteca del ministerio, significándole el agrado con que S. M. ha visto el interés que se toman por los asuntos de aquel ramo.

Esta tarde á las cuatro falleció repentinamente, en la plaza de Bilbao, el guarda del arbolado de la misma.

El juzgado de instrucción del Centro, que estaba de guardia, se trasladó al sitio del suceso, procediendo al levantamiento del cadáver.

La corrida de toros verificada ayer tarde en Ecija con motivo de la feria, fué muy buena. El ganado de Muruve cumplió, matando 14 caballos.

Lagaritjo estuvo admirable en un toro, Frascuelo y el Gallo no pasaron de regulares por las malas condiciones de los toros que mataron.

Mañana llegan á Madrid los diestros y sus cuadrillas.

Esta tarde se ha reunido el gremio de abogados, bajo la presidencia del abogado del Estado, Sr. Sevilla. Han sido elegidos síndicos, por aclamación, los ex-ministros señores Martos y Carvajal y el Sr. Quesada.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal en Filipinas la siguiente carta:

Manila, 4 abril.

El día 1.º salió el general Jovellar para esa, acompañado de su hija Rosa, la señora del coronel Linares, de este dignísimo jefe de nuestro ejército y de su simpático ayudante de campo Sr. Utecla.

Aparte de las fórmulas que exige en estos casos la rigurosa etiqueta oficial, la despedida que á tan ilustre caudillo de nuestro ejército ha hecho este pueblo ha sido cordialísima y llena de respetuoso cariño. Todos los elementos de esta sociedad desde el más humilde hasta el más encumbrado se han reunido en una soia espresion, inspirados por el mismo sentimiento de simpatía hacia tan digna autoridad, que tanto bien ha hecho á este país, en el corto tiempo de su mando, con su talento, su recta justicia y su gran nobleza de carácter, cualidades inherentes á todos los actos de su vida.

En el mismo vapor embarcó el Sr. Fragozo, secretario que ha sido del gobierno general de este archipiélago.

Su recta acción administrativa en el difícilísimo cargo que ha desempeñado, le ha hecho acreedor al cariñoso sentimiento con que ha sido despedido por sus buenos amigos.

El 28 del mes pasado hizo entrega el Sr. Ruiz Martínez al Sr. Barrantes de la dirección de Administración civil; y en el mismo día se embarcó, acompañado de su esposa é hija, con rumbo á Hong-Kong, regresando á España por la línea del Pacífico y América, realizando así su propósito de dar la vuelta al mundo.

Muy complicado jefe lo de la afectuosísima despedida que sus numerosos y verdaderos amigos le hicieron, acompañándole hasta el último momento de su partida, demostrándole así el cariño y respeto que con sus especialísimas condiciones de carácter, supo captarse de cuantos le trataron y sirvieron á sus órdenes.

Los jefes y oficiales del Centro directivo á cargo de tan joven y entendido jefe de Administración, le ofrecieron el día de su marcha, como último testimonio de gratitud, un rico y elegante álbum con las fotografías y autógrafos de todos ellos.

El general Terreros es esperado de un momento á otro; quizás hoy mismo arribe á este Puerto, y para recibirle dignamente se hacen preparativos á toda prisa. La llegada á esta capital de una nueva primera autoridad es un verdadero acontecimiento para este pueblo, que tanto gusta de todo lo que le regocija y le satisface, aunque por un instante, de la monotonía vida que por necesidad se hace aquí.

Hasta que el nuevo gobernador general se haga cargo del mando de este archipiélago y llegue á entrase del estado de la administración de estas islas é imprima á aquélla el giro dentro del círculo de sus propósitos, nada nuevo puedo decir á Vds.

Todos los centros directivos han formado una Memoria de su ejercicio administrativo durante el mando del general Jovellar, que reunidas en una sola, ha quedado á disposición del nuevo gobernador general.

De los puntos más importantes de ella daré á Vds. noticia tan pronto como pueda conocerlos.

El teniente coronel de infantería, D. Antonio Monroy, ha sido nombrado gobernador de la isla de Negros.

La inteligencia y especialísimas condiciones de mando de este jefe pone de enhorabuena á aquella provincia.

En las tardes del 20 y 21 del corriente mes habrá carreras de caballos que se disponen en obsequio de la nueva autoridad superior.

El día 6 se celebrará en uno de los teatros de esta capital la función dramática de beneficencia con que algunos aficionados se proponen recaudar recursos para las desgracias de Andalucía. En esta obra de caridad toman parte la Sra. de Hernandez Cramé, y los Sres. Matos y

Alarcon, personas todas de la buena sociedad de Manila.

Los precios de los principales artículos de exportación siguen en calma.

El café conserva su precio de 10'50 pesos las 137 1/2 libras ó sea el plico, medida particular de aquí.

El azúcar corriente se cotiza á 1'57 0/4 pesos el plico.

El abacá sigue con el valor de 10'30 pesos el plico.

Ayer sentimos un pequeño temblor de tierra.

La salud pública buena.—José de Montes.

El senador por Lérida D. Enrique de Parrella, sale hoy para Barcelona.

Hoy ha terminado el juicio oral y público que ayer comenzó en la Universidad central, y que fué preparado por los alumnos de la cátedra de Procedimientos, que explica el distinguido catedrático Sr. Montejo. Presidía el juicio este señor y actuaban como fiscal, acusador privado y abogado defensor, respectivamente, los alumnos señores Robles, Travado y Bea y Lopez, como procuradores, Camerinos y Labrador; de relator, el Sr. Rios y Ulloa, y de procesado el Sr. Juguinuit. También tomaron parte como testigos y peritos otros varios alumnos.

El juicio en conjunto resultó brillante, sobrepasando los informes orales del fiscal y letrados.

La concurrencia numerosa, compuesta de estudiantes de Derecho y abogados que habian ido á ver el debut de los que dentro de poco tiempo han de ser sus compañeros. El acto tuvo lugar en el salon de grados de la facultad de Derecho.

Hemos oído asegurar que están en un error los que esperan que la comisión que ha de emitir dictamen sobre el proyecto de ley de reservas de oficiales no lo formulará de perfecto acuerdo.

Parece que reina gran espíritu de cordialidad entre todos los generales que han de tomar parte en dicho trabajo y que de acuerdo con el digno ministro de la Guerra, se harán aquellas modificaciones que se estimen convenientes.

Segun nuestras noticias, será nombrado ministro de España en Lisboa, un diplomático de larga carrera en la que ha prestado excelentes servicios.

La sesion del SENADO se abrió á las dos y veinte minutos, bajo la presidencia del señor conde de Puñonrostro.

Se leyeron los dictámenes sobre los proyectos de ley de fuerzas navales y ampliando el plazo para terminar las obras del ferrocarril de Madrid á Vaciamadrid.

El Sr. ALFONZO excitó al gobierno para que ocupe la sociedad Hispano-Africana de Águilas la orilla izquierda del río Muluya y contenga en sus justos límites el deseo de Francia de extender su territorio por el imperio marroquí.

El señor ministro de ESTADO contestó que no parece sino que el territorio africano no pertenece á nadie; que el gobierno no abandona la cuestión de Marruecos, cuya gravedad ha desaparecido por completo de quince meses hasta ahora; que no conoce ejemplo de que el gobierno haga esas colonias que se tratan de establecer; que cree que no conviene á los intereses nacionales el encontrarnos en la orilla izquierda del Muluya; que el gobierno francés se ha conducido en los asuntos de Marruecos con el de España de un modo que merece justos elogios, y que en estos asuntos el gobierno no quiere entrar en mayores detalles.

El Sr. ALFONZO replicó, que solo pide al gobierno protección para nuestros compatriotas que han adquirido territorios en la orilla izquierda del río Muluya, para que nuestro comercio se desarrolle y la navegación por aquel caudaloso río no ofrezca inconveniente alguno á las naves españolas.

El señor ministro de ESTADO contestó que cuando las colonias se establezcan y sean conocidos los recursos con que cuentan y la importancia que tengan, el gobierno examinará el asunto para determinar lo que convenga hacer.

Se leyó la proposición de ley del señor marqués de Retortillo, creando la carrera de secretarios de ayuntamiento.

El señor marqués de RETORTILLO pronunció breves frases en su apoyo, y el Senado la tomó en consideración.

Orden del día.

Sin debate se aprobó el proyecto modificando la concesion del ferrocarril de Linares á Almería.

Igualmente se aprobaron los proyectos de ley sustituyendo por otra la carretera del puerto de Santo Domingo á Villanueva del Fresno; autorizando la concesion del ferrocarril de Calasparra á Almería, y otra sobre construcción del ferrocarril de la línea de Mérida á Sevilla á la frontera de Portugal.

El Senado acordó reunirse el lunes en sesiones.

Orden del día para el lunes: Votacion definitiva de varios proyectos de ley.

Se levantó la sesion á las tres.

Mañana por la tarde se representarán en el teatro Lara las aplaudidas obras cómicas La atomera y el gorrión. La última carta, el horoscopo de El zapatero y el rey por el niño Moya, La del principal y la zarzuela Los carboneros.

Pasado mañana lunes se pondrá en escena en el teatro de la Comedia la obra en cinco actos y un prólogo, de Prieto Cosca, titulada Nerone.

La sociedad Union Artístico-musical ha comenzado ya los ensayos de los conciertos que ha de dar en la próxima temporada en los jardines del Buen Retiro.

Además de las muchas obras nuevas que se ejecutarán harán oír un número considerable de fantasías sobre motivos de zarzuelas españolas de los principales autores, que serán arregladas por los maestros Marqués, Chapi, Nieto, Espino y otros varios, dando de este modo un lugar preferente en los conciertos á la música española.

Hasta el lunes próximo no se verificará en el teatro Esclava el beneficio del aplaudido actor Sr. Peña. Probablemente se estrenarán dos juergas cómicas de reputados autores.

El domingo 18 terminarán probablemente las representaciones en el teatro Lara, saliendo inmediatamente para Sevilla toda la compañía.

La policía dió en la noche de ayer una batida en varios cafés y billares de esta capital, resultando que el inspector especial señor Freixa é individuos de vigilancia á sus órdenes se incautasen de buen número de tableros de mármol de los que se usan para el juego de barrach ó barraque, los cuales fueron entregados á los juzgados correspondientes.

Ya hace unos meses, dicho señor inspector, secundando lax órdenes del gobernador señor Villaverde, recogió los primeros de dichos juegos que se instalaron en esta capital, y con cuyo motivo la autoridad judicial instruyó sumario, y parece declaró este juego comprendido en los no de envite y azar, y por tanto lícito.

Mas como el citado juego, á pesar de parecer de pura suerte, se presta fácilmente al procedimiento de pares y nones, mayores y menores, ó negros y colorados, refiriéndose á los números que tienen cada uno de sus huecos, pudiendo decirse que es una ruleta simplificada, en la que se arriesgues cantidades considerables, el gobernador Sr. Villaverde, abundando en los mismos sentimientos que varias familias de la corte, que ha

espuesto su disgusto por el abuso que se viene haciendo de aquel juego y sus consecuencias, y dispuesto siempre á combatir con firmeza los vicios que son ocasion á crímenes mayores, no cejará en la campaña que viene haciendo, ya por medio de sus agentes, ya personalmente, como lo ha verificado más de una vez.

Noticias del ministerio de la Guerra:

Se ha concedido el retiro al capitán de infantería D. Alejandro Perez, y á los alféreces D. Pedro García y D. Ciriacó Hernandez.

Ha sido nombrado comandante militar de la línea de Gibraltar, el teniente coronel de infantería D. Pedro Lopez.

Se ha concedido la placa y gran cruz de la orden militar de San Hermenegildo, á los brigadieres D. Salvador Ayuso de Miguel y D. Manuel de Lezcano y Acosta.

La placa de la misma orden al coronel de infantería de marina D. Luis Mesia.

La cruz sencilla á los comandantes de infantería D. Blas Grotal, D. Juan Carlos Barutell, D. Anastasio Sanchez, D. Hernan de Alvarado, D. Manuel Parraverde, D. Tomás Estala Rua, D. Gonzalo Fernandez, don Enrique Bertran y D. Gaspar Vaneren; al coronel de infantería de marina D. Luis Mesia; al comandante de artillería de la armada D. Victor Fauró; al comandante de infantería de marina D. Salvador Tasano; al comandante de artillería de la armada D. Cristóbal Fuentes; al teniente de navio D. José María Pery; al teniente coronel de artillería de la armada D. Antonio García; á los tenientes de navio D. Diego N. Mateos y D. Francisco de Giles; á los comandantes de ingenieros don Angel Rossell y D. José Cabello; al teniente coronel del mismo cuerpo D. Federico de Castro; al capitán, tambien de ingenieros, D. Santiago Arando; al oficial primero de secciones de archivo, D. Carlos Diaz-Lozano; á los capitanes de infantería D. Eduardo Neira, D. Pedro Gil, D. Tomás Gomez, don Manuel Perez, D. José Suarez, D. Angel Jimenez, D. Leon Lopez y D. Julio Seguí; y á los tenientes de la misma arma D. Nicolás Alvarez, D. José de la Coba y D. José Lopez.

Han sido aprobadas las siguientes propuestas reglamentarias de ascensos del arma de infantería del ejército de Cuba:

Del mes de noviembre de 1884, en la que ascendían: á capitán D. Máximo Meana, y á alférez D. José García Sanchez.

Del mes de diciembre del año anterior, en la que figuran ascendidos: á comandantes, D. Francisco Rodriguez y D. Luis Cenzano; á capitán, D. Eduardo Alegre; á tenientes, D. Bartolomé Carballo y D. Esteban Labrador; á alféreces, D. Antonio Diaz y D. Antonio Padilla.

Del mes de enero último, por la que son ascendidos: á capitanes, D. Vicente Estepa y D. José Benito Castro; á tenientes, D. Pedro Calvo, D. Pedro Cecilia, D. Pedro Soto y don Bernabé Perez.

Del mes de febrero último, en la que don Luis Fontán ascendió á teniente y D. Francisco Gimenez á alférez.

La sesion de esta tarde en el CONGRESO se abrió á la una, bajo la presidencia del señor conde de Toreno.

(Aspecto de la sesion de todos los días) Los Sres. MUÑO, marqués de PAREDES y PACHECO, apoyaron proposiciones de ley sobre carreteras, en Molina de Aragón, Valladolid y Alicante, respectivamente.

El Sr. MORENAS apoyó otra sobre asuntos de Hacienda.

El señor general DABAN preguntó qué destino se piensa dar á las cantidades que provienen del descuento del 50 por 100 hecho á varios cuerpos del ejército.

El señor ministro de la GUERRA contestó que distribuirá la equitativamente esas cantidades, segun acuerdo de las Cortes al tratar la cuestión de los presupuestos.

Prestó juramentado cargo el Sr. Groizard. El Sr. PORTUONDO recordó al señor ministro de la Gobernacion unos datos que tiene pedidos sobre el alta y baja de los niños de la Inclusa, y el expediente de suspension del Ayuntamiento de Mora.

El Sr. SASTRON recordó á la Cámara los servicios eminentes y los estudios que está haciendo sobre la inoculación colérica el doctor Ferran, y pidió al gobierno que le conceda la protección necesaria para que pueda proseguir y ensanchar esos estudios, que están llamando la atención en toda Europa.

Se entró en el orden del día, siendo aprobado definitivamente el proyecto sobre la flojera.

Se aprobó tambien sin discusión el dictamen de la comisión de actas referente á la del distrito de Arenas de San Pedro, siendo proclamado diputado D. Francisco Agustin Silvea.

Se reanuda la discusión de los presupuestos (seccion 4.ª).

El señor ministro de la GUERRA contestó al Sr. Portuondo.

Hizo un razonado y prolijo estudio de la vigente organización del ejército, y estableció comparaciones entre el respeto que hoy tienen las clases militares á los preceptos de la ordenanza y el que tenían en 1873, cuyo ejército estuvo á punto de disolverse, merced á absurdas predicaciones.

Se estrañó de que el orador republicano, en vez de combatir los presupuestos, haya dirigido su discurso á fulminar cargos contra el ministro de la Guerra, por haber inculcado en las clases militares la más estricta noción del deber y haberles exigido la más estricta disciplina; recordó que el Sr. Portuondo, al lado de Villamarín, Cabrera y Angulo, prestó relevantes servicios en favor de la disciplina, y que, sin embargo, ha dirigido ahora sus cargos al ministro, porque, á juicio suyo, no mantiene en toda su pureza la disciplina militar, á la cual, por sus conocimientos en la materia, sabe que no se falta ni se ha faltado; y recordó su vida consagrada á favorecer á sus compañeros de armas y á enaitecer la milicia en sus varios aspectos.

Censuró el señor ministro que los partidos políticos acudan al ejército para dividir sus querrelas, y espuso su creencia de que el ideal que todos persiguen se realizaría con la neutralidad de los partidos y su alejamiento del ejército, que debe ser nacional.

El señor general SALCEDO, en nombre de la comisión, contestó brevemente al Sr. Portuondo.

Rectificaron los tres oradores.

El señor ministro de HACIENDA intervino, conestando á la parte del discurso del Sr. Portuondo referente al cuartel de Invalidos, y explicó detalladamente lo que ocurre en ese asunto, haciendo la historia del mismo y declarando que estaba dispuesto á traer á la Cámara el expediente cuando se encuentre, cosa que no ha sucedido hasta ahora.

Rectificaron los Sres. Portuondo y ministro de la Guerra sobre la compra del cuartel y venta de terrenos.

El Sr. LABRA consumió el tercer turno, aprovechando la ocasión para explicar las soluciones de los autonomistas americanos á la cuestión del presupuesto, que quieren que se amplie, de suerte que en él se comprendan las obligaciones generales, los gastos de Estado, Guerra, Marina y Justicia de Cuba y Puerto-Rico. Del propio modo sostuvo que estas dos islas deben contribuir con arreglo á su población, riqueza, etc. etc., á los gastos generales, al igual de Valencia, Cataluña y demás regiones de la Península, quedando para el presupuesto especial de las islas los puramente locales, los de Pomento,

Administración de Hacienda, Beneficencia, Sanidad, etc., los cuales se satisfarían por el tesoro especial de las mismas, conforme al voto de las corporaciones populares, bajo la autoridad de las Cortes y la vigilancia del gobierno.

Además defendió que sean unas mismas las leyes políticas y civiles de las antillas y de la península, con lo cual pretende que se cree un interés político comun y una relación más estrecha en el orden financiero de nuestras colonias con la metrópoli.

Terminó excitando al gobierno á tomar una iniciativa poderosa en esta cuestión, porque ninguno como el gobierno conservador puede, quizá, intentarla y realizarla.

El Sr. LAIGLESIA le contestó, diciendo que el Sr. Labra no había hecho otra cosa que un discurso teórico y de propaganda, ageno al asunto debatido, y en el que no se han propuesto soluciones prácticas, sino lo que tantas veces se ha discutido en las Cortes.

Recordó que Cuba deberá al partido conservador las reformas económico-administrativas recientemente introducidas, y que ninguno como el partido conservador se ha preocupado tanto de la crítica situación de las provincias antillanas.

Terminó con un período muy entonado y patriótico llamando á todos los partidos para presentar nuevas soluciones de concordia que salven la angustiosa situación de las provincias de Ultramar, soluciones ya iniciadas del actual gobierno.

Rectificaron ambos oradores.

El Sr. MORET combatió el art. 3.º, haciendo comparaciones entre nuestro ejército y los de Austria y Bélgica, para deducir que aun cuando no es escasa en absoluto la cifra que en nuestro presupuesto de Guerra se consigna para atenciones de la oficialidad del ejército, resulta desproporcionada.

Defendió la gestión del general Lopez Dominguez como ministro de la Guerra del gabinete de que formó parte el orador, lamentando que el Sr. Quesada no haya continuado la tarea iniciada por aquel para resolver los problemas militares pendientes.

Terminó diciendo que es necesario disminuir el número de oficiales para que esta clase resulte retribuida más en proporcion con las exigencias de la época. (Varios diputados militares de la minoría felicitan al orador).

El Sr. SALCEDO, de la comisión, combatió las afirmaciones del Sr. Moret poniéndolas en contradicción con otras que hizo el mismo orador en un discurso bastante reciente, en la cual sostuvo que el soldado español era el más caro de Europa y que no se debía en manera alguna pensar en aumentar sueldos á los militares.

El Sr. MORET rectificó, demostrando que no existe contradicción entre sus afirmaciones de hoy y las de hace dos años, porque ha argumentado adoptando distintos puntos de vista; y añadió que el Sr. Salcedo se ha ocupado en buscar contradicciones del orador, en vez de contestar á sus argumentos.

Concluyó defendiendo la necesidad de reformas en el ejército, en el sentido que lo hizo en su discurso.

El Sr. SALCEDO rectificó.

El señor ministro de HACIENDA intervino en el debate, afirmando que el presupuesto de Guerra es crecido por el excesivo número de jefes y oficiales. Enfrente de las comparaciones que se establecen entre otros ejércitos y el español, dijo que si venas esas estadísticas, porque enfrente de aquellas hay una superior escala, la del crecimiento de nuestras escalas por causa de nuestras guerras civiles.

A las siete continuaba en el uso de la palabra el señor ministro de Hacienda.

Noticias de Marina:

Se ha dispuesto que en lo sucesivo no puedan emplearse los cabos de mar en las músicas ni en ningún otro cometido que no sea el de su profesion.

Ha sido destinado á la Habana el teniente de navio D. Juan Vignau.

El teniente de navio D. Federico Rebóccet ha sido nombrado comandante de la goleta Sirena; D. José Cano Manuel del aviso Marqués del Duero; D. Luis Bayo de la goleta Santa Filomena y D. Antonio Godínez del vapor San Quintín.

Se ha fijado en dos años el tiempo de permanencia de los jefes y oficiales de la armada en Fernando Poó. Al año podrán regresar á la península para restablecer su salud.

Mañana publicará la Gaceta los siguientes reales decretos del ministerio de Gracia y Justicia.

Conmutando la pena de cuatro años, dos meses y un día de prision correccional y 250 pesetas de multa, impuesta á Antonio Huerta Morago y Francisco Moreno Rodrigo por la Audiencia de Guadalajara, en causa por atentado á la autoridad, por la de cuatro meses de arresto y 125 pesetas de multa.

Indultando á Juan Lloret y Valbé del resto de la pena de dos años, cuatro meses y un día de prision correccional que le impuso la Audiencia de Reus, por el delito de disparo de arma de fuego y lesiones.

Conmutando la pena de dos años, cuatro meses y un día de prision correccional que la Audiencia de Benavente impuso á Ana Pelaez, por el delito de robo, por la de dos meses de arresto.

Han sido nombrados notarios: por traslación de Torredembarra, D. Ramon Bergada; de San Felú de Guisols, D. Isidro Prat; de San Esteban de Gormaz, D. Ramon Alonso Perez; escribanos sustituto del juzgado de Mondoñedo, D. Alejandro Lopez Turviso.

Ha sido jubilado, á su instancia, el notario de Alhama (Granada), D. Manuel Calvo.

Esta tarde se ha reunido la comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley creando la situación de reserva en el arma de infantería y en el cuerpo de Estado mayor de plazas, con objeto de oír las observaciones que se sirvieran hacer al mismo los senadores militares.

Se han examinado los cuatro primeros artículos, conviniendo todos en la necesidad de esta ley, para despejar las escalas activas y favorecer de esta suerte el ascenso en ellas, que en la actualidad es demasiado lento.

Casi todos los senadores que han tomado parte en la información, han hecho estudios sobre la paralización de las escalas, prevaleciendo la opinion de que el pase á la reserva sea voluntario.

El Sr. Sanz (D. Salustiano) espuso además la urgencia de que se formule un proyecto de ley de ascensos y recompensas del ejército y calificó el proyecto de la reserva de ley de circunstancias.

El marqués de Valmediado ha dicho que en el arma de caballería existe ya la reserva, en la que figuran 21 regimientos, añadiendo que el excedente en dicha arma no es de consideración.

El señor marqués de Novaliches declaró que no estaba conforme con el proyecto, y que por cortésia había acudido al seno de la comisión. Dicho general abandonó en seguida el palacio del Senado.

Parece que un general distinguido y de reconocida ilustración, ha impugnado el artículo 1.º, manifestando que debía extinguirse el cuerpo de estado mayor de plazas, el de la sección de archivos y en general todos los que desempeñan destinos pasivos pasando á la reserva.

Han concurrido á la reunión los señores

marqués de Novaliches, Sanz (D. Salustiano), Pavia y Pavia, marqués de Valmediado, Lemery, Sanchez Bregua, Martinez Campos, San Roman, marqués de Benzu y marqués de Estella.

En las últimas veinticuatro horas que han terminado á las doce de la mañana de hoy han sido asistidos por los médicos de las casas de Socorro 76 accidentados: graves, 27; leves, 38 y de pronóstico reservado 11.

El lunes próximo comenzará el derribo de las casas números 18 y 20 de la calle de Alcalá, á cuyo efecto se ha constituido hoy en la tesorería municipal la oportuna fianza.

Mañana á las diez, y en sesion pública, se verificará el escrutinio general de las elecciones últimamente verificadas.

La elección para la renovación de la junta de gobierno de la Real Academia de Jurisprudencia tendrá lugar el sábado 23 de presidente y el domingo 24 la de vicepresidentes primero y cuarto y demás cargos vacantes.

Para presidente será votado, sin oposicion, el Sr. Gamazo; respecto á los demás cargos la lucha será muy reñida por el sinnúmero de candidatos que aspiran á los cargos de vocales y secretarios de actas.

El lunes próximo, 11, se elegirá en junta general el académico que ha de ser propuesto por el ministerio de Gracia y Justicia para sustituir al Sr. Allende Salazar en la comisión de codificación extranjera, y se considera como segura la designación del Sr. Canalejas.

Una tarde amenazadora y que despues ha cumplido sus promesas enviando á intervalos fuertes chubascos, no ha sido causa á impedir que asistiera una numerosa concurrencia al Hipódromo de Madrid.

A las tres en punto é inmediatamente despues de llegada la real familia, dió principio la fiesta.

En la primera carrera la victoria fué de Mislader, del conde de Sobral. El favorito, Rat-Panet, llegó el segundo, cojeando.

En la segunda, Popsy, de Fernan-Núñez, con gran decepcion de los jugadores á prima que contaban con Favorita, de la misma cuadra, y que llegó tercera.

En la carrera militar que era la tercera, se adjudicaron dos premios. El primero fero de S. M. la reina y consistia en un magnifico sable de Toledo y un revolver Smith del armero de S. M. el rey en Paris, Gastine-Remente, que fué ganado por el caballo Nalvado, de cazadores de Albera, montado por el alférez del mismo regimiento, Sr. Lacalle; y el segundo de la dirección general de Caballería, y consistente en una preciosa montura, por Pretensor, de húsares de la Princesa, y corrido por el alférez de dicho cuerpo, señor Córdova.

El premio de S. A. R. la infanta Isabel, que se disputaba en la cuarta carrera, consistia en un rico jarro romano, con su correspondiente dedicatoria, encerrado en un precioso estuche de piel de cocodrilo. Lo ganó Flamenco, de Fernan Núñez, que era la favorita.

Er el Stotple Chase de la quinta carrera, tomaron parte cuatro caballos, siendo vencedor el favorito Floating-Plathez, de Fernan-Núñez, llegando segundo Le Fraisse, de las reales caballerizas. Los otros dos, uno del marqués de Castel-Moncajo y otro del marqués de Villamejor, dejaron caer á sus respectivos jinetes al 6.º y al 11.º salto, de los 21 que tenía la carrera.

Para final se corrió una apuesta particular entre los caballos Lilax, del conde de

vente por aquel centro. Le agradecemos su Venion.

El lunes 11, á las nueve de la noche, explicará el Sr. D. Enrique Fernandez Villaverde en el Ateneo una conferencia sobre el tema «Locomoción aérea: aerostatos dirigibles».

La sociedad Española de Higiene celebrará sesión científica y pública el martes 12 del corriente, á las ocho y media de la noche, en su local, Montera, 22, bajo, para continuar la discusión del tema «Cuestión de prostitución».

Ha regresado de Ciudad-Real el inspector de la dirección de Propiedades Sr. Pol, después de haber girado una importante visita á las dependencias de aquella oficina.

Hay ha salido en dirección á Barcelona, París y Londres, el antiguo jefe de Hacienda nuestro particular amigo D. Joaquin Gonzalez.

Bajo la presidencia del Sr. Fernandez Gomez celebró esta tarde sesión la Diputación provincial de Madrid.

A propuesta del Sr. Gomez Pombo se acordó subvencionar al Ayuntamiento de Colmenar para el establecimiento de una línea telefónica.

Desde el 7 del actual se ha encargado nuevamente del juzgado de primera instancia é instrucción del partido de Don Benito, el señor D. José de Lezarreta y Gutiérrez.

El nuevo cirulo de la izquierda, cuyas bases orgánicas han sido ya aprobadas por

el gobernador civil, se inaugurará mañana domingo en la Carrera de San Jerónimo, número 15. El presidente de la comisión organizadora, Sr. Becerra Armesto, ha dirigido ya la circular de invitación á los afiliados á dicho partido. Este cirulo Democrático, que se compone de los elementos que siguen al Sr. Gonzalez Fiori, cuenta ya con 472 socios.

DIARIO DE MADRID.

AL MANAQUE SANTOS DEL DIA 10.—Nuestra Señora de los Desamparados; la traslación del cuerpo de San Juan de Mata y San Antonio de Florencia.

CULTOS Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en San Pascual, y sigue la novena anunciada, predicando D. José Zamir.

En San Justo rezada por la noche. En San Ginés concluye la del Santísimo, siendo oradores los Sres. Fita y Gavin.

En Monserrat se hace solemne función á Nuestra Señora de los Desamparados; predicarán los Sres. Rizo y Pastor.

En la Visitación, á San Juan Evangelista, predicando el Sr. Ballesteros.

En el Hospicio, las Flores; dirá sermón don Bonifacio Morales.

En los Flamencos, el P. Puyol. En los Donados, el señor rector. En el Buen-Suceso y la Visitación, otros oradores.

TEMPERATURA DE HOY

Observaciones por el óptico Sr. Grasselli. El termómetro centígrado señalaba: á las siete de la mañana, 14 grados centígrados sobre cero á la sombra; á las doce del día, 20 sobre cero, y á las cinco de la tarde 18 id. id.

AVISOS UTILES R. A. J. Muy contento por lo que me dice.

TEMPLO DE LA ALMUDENA. Cantidades recibidas en febrero del corriente año.

De la junta de señoras de las parroquias de Santa María, San Pedro y de suscripciones.

Table with 2 columns: Donations and amounts. Includes entries like 'Por donativos de D. J. A.', 'D. German Lopez y Rivas', etc.

Table with 2 columns: BULSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 9. Includes entries like 'ULTIMOS PRECIOS', '4 por 100 interior', etc.

Table with 2 columns: BULSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 9. Includes entries like 'ULTIMOS PRECIOS', '4 por 100 interior', etc.

No oficial. A las cuatro.—Renta perpetua del 4 por 100 al contado, 59.40.—Fin de mes, 59.50.—Fin próximo, 60.00.—R.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 10.

APOLO.—4 1/2.—Pan y toros. 8 5/4.—(4.ª sección).—Los estatueros aéreos.—Melones y calabazas.—Nido de amor.—Los bandos de Villavieja.

ANTIGÜEDADES

Se compran joyas esmaltadas en plata, oro y cristal de roca, y objetos de arte en plata, marfil, bronce, esmaltes, etc.

ALMONEDA VERDAD de 42 á 5 tarde. No se admitirán preteridos. 10, Encarnación, 40, bajo izquierda.

CASA EN VENTA Sitio céntrico, construcción moderna; renta 28000 rs.; á deducir 7000 duros de cargas.

EL ASIÁTICO, específico infalible que cura en el acto el dolor de muelas, sea cualquiera su causa.

LIQUIDACION de espejos, por traslado; precios muy baratos. Jacometrezo, 17.

DINERO sobre sueldos, muebles, rentas, fincas y toda clase de garantías. Se facilita Príncipe, 43, pral. decha, de 11 á 4 y de 5 á 7.

VENTA DE CASA EN ALCALA DE Henares, junto á la estación. Razon, Desengaño, 7, ultramarinos.

DINERO Sin comisión ni gastos judiciales. Fomento, 48, portería.

ALMONEDA CLAUDIO COELLO 46. 1.ª decha.

ALMONEDA CLAUDIO COELLO 46. 1.ª decha.

ALMONEDA CLAUDIO COELLO 46. 1.ª decha.

ALMONEDA CLAUDIO COELLO 46. 1.ª decha.

ALMONEDA CLAUDIO COELLO 46. 1.ª decha.

Tercer aniversario DE CASA-FLORES

falleció el día 13 de mayo de 1882.

Todas las misas que se celebren el día 11 del corriente en la iglesia de las Calatravas, por los sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Su familia ruega á sus amigos la encomiendan á Dios.

PARA VERANO En el mejor sitio del ESCORIAL se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar, rodeadas de espaciosos jardines, con cuartos y cocheras.

PARA VERANO En el mejor sitio del ESCORIAL se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar, rodeadas de espaciosos jardines, con cuartos y cocheras.

PARA VERANO En el mejor sitio del ESCORIAL se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar, rodeadas de espaciosos jardines, con cuartos y cocheras.

PARA VERANO En el mejor sitio del ESCORIAL se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar, rodeadas de espaciosos jardines, con cuartos y cocheras.

PARA VERANO En el mejor sitio del ESCORIAL se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar, rodeadas de espaciosos jardines, con cuartos y cocheras.

PARA VERANO En el mejor sitio del ESCORIAL se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar, rodeadas de espaciosos jardines, con cuartos y cocheras.

PARA VERANO En el mejor sitio del ESCORIAL se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar, rodeadas de espaciosos jardines, con cuartos y cocheras.

PARA VERANO En el mejor sitio del ESCORIAL se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar, rodeadas de espaciosos jardines, con cuartos y cocheras.

PARA VERANO En el mejor sitio del ESCORIAL se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar, rodeadas de espaciosos jardines, con cuartos y cocheras.

PARA VERANO En el mejor sitio del ESCORIAL se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar, rodeadas de espaciosos jardines, con cuartos y cocheras.

PRECIOSO VALS

del eclipse. Jota de Boga... ¡catalá y toda la aplaudida música de En la tierra como en el cielo. Célebre polka de los matasanos. Jota y marcha de Las grandes figuras. Valses elegantes del Milagro de la Virgen. Planos gratizados al contado y á plazos. P. Martín. Correo 4.

PARA VERANO En el mejor sitio del ESCORIAL se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar, rodeadas de espaciosos jardines, con cuartos y cocheras.

PARA VERANO En el mejor sitio del ESCORIAL se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar, rodeadas de espaciosos jardines, con cuartos y cocheras.

PARA VERANO En el mejor sitio del ESCORIAL se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar, rodeadas de espaciosos jardines, con cuartos y cocheras.

PARA VERANO En el mejor sitio del ESCORIAL se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar, rodeadas de espaciosos jardines, con cuartos y cocheras.

PARA VERANO En el mejor sitio del ESCORIAL se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar, rodeadas de espaciosos jardines, con cuartos y cocheras.

PARA VERANO En el mejor sitio del ESCORIAL se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar, rodeadas de espaciosos jardines, con cuartos y cocheras.

PARA VERANO En el mejor sitio del ESCORIAL se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar, rodeadas de espaciosos jardines, con cuartos y cocheras.

PARA VERANO En el mejor sitio del ESCORIAL se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar, rodeadas de espaciosos jardines, con cuartos y cocheras.

PARA VERANO En el mejor sitio del ESCORIAL se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar, rodeadas de espaciosos jardines, con cuartos y cocheras.

PARA VERANO En el mejor sitio del ESCORIAL se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar, rodeadas de espaciosos jardines, con cuartos y cocheras.

PARA VERANO En el mejor sitio del ESCORIAL se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar, rodeadas de espaciosos jardines, con cuartos y cocheras.

PARA VERANO En el mejor sitio del ESCORIAL se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar, rodeadas de espaciosos jardines, con cuartos y cocheras.

JARABE DE BREA

Es entre los preparados de brea el más agradable de todos y de gran éxito, por sus brillantes resultados en las afecciones del pecho, catarros crónicos del pulmón y de la vejiga, toses, irritaciones de la garganta, estinción de voz, asma, etc. De venta á 6 y 12 reales botella en su farmacia, Atocha, 35, frente á la de Relatores.

A. VALLEJO

PRIMERA CASA EN SILLERIAS ESTILO LUIS XVI, DE ULTIMA NOVEDAD, PREMIADA CON MEDALLA DE ORO.—GABINETES.

MUEBLES Y COLGADURAS

Mecedoras y sillas de regilla, precios sin competencia, respondiendo de su construcción.—Esportación á provincias.—Catálogos ilustrados de PELETERIA FRANCESA.

A LOS QUE PADECEN DEL ESTÓMAGO.

Doble magnesia incolora antilíquida y efervescente preparada por R. Hernandez.—Usada como espica la instrucción, se combaten las gastralgias y otras afecciones del estómago. Precio, 6 y 10 rs. fresco: depósitos Madrid, farmacia de R. Hernandez, calle Mayor 27 y 29, y Serrano, 14. Alicante, Mayor 22.

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las del Hipofosfito. Nutre y fortifica mucho.

IMPORTANTE

A LOS HOMBRES INDUSTRIOSOS Con unos 2000 reales de capital y dos dias de trabajo por semana, se obtienen fácilmente de cuatro á seis pesetas de producto diario. Se mandan explicaciones impresas á todo el que las pida á D. Manuel Lopez, plaza del Pilar, en CIUDAD-REAL.

SE VENDE EN PUNTO CENTRICO Scachareria. Calle Mayor, 74, cervceria, darán razon.

LA SEÑORA

DOÑA TERESA GIL Y OLMEDILLA, viuda de Olmedilla, ha fallecido en la villa de Olmedo (Valladolid) el día 7 de mayo de 1883.

Sus desconsolados y afligidos hijos, D. Diego, doña Guadalupe y doña Teresa de Olmedilla y Gil; su hijo político el Ilmo. Sr. D. José María de Pando y Saavedra; sus hermanos, primos, sobrinos, demás parientes y testamentarios, suplican á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios.

EL SEÑOR

D. FEDERICO VASALLO Y ROSELLÓ oficial primero del cuerpo administrativo del ejército, ha fallecido hoy 9 de mayo de 1885, á las cinco de la mañana.

El Excmo. señor director general de Administración militar, jefe; su desconsolada esposa, sus afligidos padres, su hijo, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conducción del cadáver que tendrá lugar el día 10 á las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, Valverde, 25 y 27 al cementerio de la Sacramental de San Justo, en lo que recibirán especial favor.

SEGUNDO ANIVERSARIO

D.ª CECILIA MONREAL Y ORTIZ DE ZÁRATE, MARQUESA VIUDA DE MONTESA, que falleció el día 10 de mayo de 1883.

Todas las misas que se celebren el día 10 del corriente en la iglesia de Ntra. Sra. de la Buena-Dicha, y el día 11 en la parroquia de San Martín por los sacerdotes adscritos á las mismas, serán aplicadas en sufragio del alma de dicha señora.

Sus hijos, hermanas, hermanos políticos y demás familia, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

SE VENDE EL MOBILIARIO DE LA J. ANDO NUEVO MAGNIFICO ESCASA núm. 44, 2.ª, de la calle de L. extranjero se vende. Informarán, la Pu. ebla. preciados, 58, pral.

GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO

DESCRITO BAJO LA DIRECCION DE D. TORCUATO TARRAGO Y MATEOS

Una caja de acero de Gustavo Wasa; una cinta de la cruz de Napoleon, y un pedazo de la capa que llevaba Luis XVI el día de su muerte. En los armarios góticos del arsenal existe ademas multitud de perlas y tesoros de todos géneros, regalos de diversos soberanos.

Desde allí pasé á la biblioteca, donde hallé una de las más ricas colecciones de la Buena en libros y manuscritos, entre los que se cuentan las Revelaciones de Santa Brígida, escritas por ella misma, el Koran en árabe con letras de oro; la traducción francesa de Quinto Curcio, con arabescos y viñetas, encuadrada en terciopelo encarnado y dedicada á Carlos el Temerario; pinturas de batallas del siglo XV; cuatro volúmenes de la Atlántida, y otras obras de indisputable mérito. Después, como la noche se acercaba, dejé del castillo y quise cambiar de admiración, pues me esperaba el lago Maler.

Jamás sitio tan romántico me ha conmovido tan profundamente. La luna acababa de salir y despedía largas rátagas de luz sobre la inmensa extensión de las aguas. A lo lejos sobresalían en el horizonte las cimas de los abetos del Norte y las rocas del viejo Odin. Todo era agreste y desierto, solemne y majestuoso. Los Nek, mágicos cantores de la Suecia, con cabelleras verdes y arpas de plata, se bailaban del fondo de sus grutas de cristal para cantar sus dulces cánticos. Yo escuchaba con no sé qué piadoso recogimiento la armonía de las brisas de la noche.

El mayordomo del conde de Brahe vino á anunciar la cena, donds á su hora se nos había servido una comida donde abundaban los manjares más sabrosos y los vinos más esquisitos.

Mi compañero de expedición y yo nos vol-

Esta obra, que forma dos abultados tomos, tamaño folio, ilustrada con profusion de grabados y una gran cubierta cromolitográfica de gran mérito, se halla de venta en Madrid al precio al contado para España y América de 35 pesetas 50 céntimos, en casa de su editor D. Jesús Breña, Olivar, 3, principal derecha.

vimos al castillo. ¡Nueva sorpresa! Aquellos vastos pórticos, aquellas grandes escaleras, vastas galerías é inmensos aposentos donde esperaba perderme entre el silencio y la oscuridad estaban magníficamente alumbrados. Una mano invisible había encendido las antiguas antorchas de Herman Wrangel. Por todos lados la claridad de las bujías chispeaba los techos y los armarios, las chimeneas con columnitas, las puertas esculpidas, los cuadros dorados y los trofeos de los condes de gloria. En una de las galerías que daban al aposento que se me había destinado había puesta una mesa con platos de todos géneros, así de caza como de volatería, frutas, vinos y liciores.

«No hallais, —dijo á mi compañero de viaje,— que esto se parece á las historias maravillosas de la princesa de la Buena Estrella y el caballero Afortunado? ¡Este antiguo castillo que se ilumina no se sabe cómo, y esta mesa suntuosa que se cubre no se sabe de qué manera!»

«En efecto, —me contestó mi compañero,— todo esto tiene semejanza con un sueño. Tentado estoy de creer que nos hemos dormido en alguna parte y que nos hallamos en los espacios imaginarios. No obstante, procuremos estar en ellos todo lo posible, puesto que estamos tan bien, y confesad que sería una lástima el despertarse.»

«Es verdad, —repliqué,— continuemos durmiendo.

«Y corriendo, —añadió mi compañero alegremente.

«Y en efecto, ¡qué bello sueño es el de Skokloster!

«Porque ¡ay de mí en cierto modo todo fué un sueño. Aquellos momentos de encanto no tardaron en desvanecerse como todos los poemas de la tierra y huir como todos los hermosos dias de la vida.»

Killarney hizo su acostumbrada pausa luego que acabó de esponer la narración del viaje que había visitado el castillo de Wrangel, sucediendo casi lo mismo que á aquel había ocurrido: que cuando acabó su reseña ya estaban lejos de las murallas de Skokloster, y se encontraban precisamente en las inmediaciones de Upsal.

Poco antes de llegar á dicha capital, capital también de la prefectura de su nombre y sede del arzobispo primado de Suecia, se ve un castillo situado en una eminencia, construido por Gustavo I. La ciudad de Upsal, llamada antiguamente Oster-Avos, cuenta en la actualidad 12000 habitantes; está re-

da por el riachuelo Tiris que pasa por medio de varios puentes de piedra; es muy célebre por su Universidad, servida por 70 catedráticos y concurrida por más de 800 alumnos, y la circunstancia de estar situada en una llanura fértil y á 15 leguas de distancia de Stokolmo la hace muy favorable para un establecimiento de esta naturaleza, que debe fundarse, en lo posible, á buena distancia de las tentaciones que suele ofrecer una capital.

Entre los catedráticos que ha habido en esta Universidad se cuentan Linco. Bergmann, Kroustedt, Berzélius y otros muchos y grandes hombres, y los edificios reservados á la misma son sin disputa los más elegantes de la ciudad. La Academia Gustaviana, fundada por Gustavo Adolfo, encierra una biblioteca de 80000 volúmenes, con una preciosa colección de manuscritos, entre los cuales se distingue sin contradicción el que se conoce con el nombre de Codex argentinus ó manuscrito de plata, que ofrece una traducción que hizo de una parte de la Biblia en lengua gótica y en el siglo IV el obispo godo Ufilas, que era arriano, para uno de sus hermanos establecidos en Mesia; de suerte que esta traducción es el monumento más antiguo de la lengua del Norte.

El mismo Ufilas inventó un alfabeto que era una alteración del griego, y además inventó una especie de procedimiento tipográfico para trazar los caracteres. En efecto: éstos, que de ordinario son de un aspecto plateado, se destacan en relieve sobre un fondo violado; las iniciales de los capítulos y algunos pasajes son de oro, é igualmente de relieve, y esta disposición da margen á creer que se cancelaron con un sacabocados y que luego se aplicaron al fondo violado que los sustenta.

No deja de ser curiosa la historia de semejante manuscrito. Descubrióse en 1507 en una abadía de Westfalia, fué llevado á Praga, y en 1648 remitido á la reina Cristina, por haberlo hallado los suecos en el botín que recogieron en la conquista de esta ciudad; pero todavía pasó otras aventuras, porque posteriormente fué robado por un soldado, y luego por un sábio, sin hemos de dar crédito á los que de ello acusan al docto Vosceus.

Lo positivo es que, después de la muerte de este sábio, el manuscrito fué rescatado de sus herederos por un gran señor sueco llamado Magno de la Gardie y regalado á la Universidad de Upsal, donde se conserva con

esmero en una caja cerrada con llave. Hay en el mismo edificio un anfiteatro de anatomía y el observatorio, que sobre estar situado en una posición ventajosa, posee una importante biblioteca de obras astronómicas: debiendo citarse como colecciones escesivamente ricas, el laboratorio nuevo de química y física; el museo de Historia natural y el nuevo Jardín botánico. La ciudad cuenta además otros establecimientos útiles, tales como la Academia de Carlos, la sociedad de ciencias fundada en 1712 por Erizo Berzélius, que primero fué bibliotecario y luego llegó á ser arzobispo de Upsal; la escuela catedral, que es una especie de escuela secundaria, donde se enseñan las ciencias y la literatura, y finalmente, un hospicio de inválidos que en parte sirve de casa corrección.

Más como quiera que nuestro propósito no debe adelantarse al plan que tenemos trazado, seguiremos en pos de nuestros viajeros, los cuales atravesaron el Tiris sobre un puente colgante, río pequeño cerca del cual se dio en el siglo XV una famosa batalla entre el rey Eric y su sobrino Styshjorr, y la ciudad científica y religiosa de Suecia se dejó ver con su pintoresca y notable perspectiva.

Antes de llegar, Killarney señaló á miss Ehbith el sitio donde se hallan las ruinas del templo de Odin y el paraje donde aun existe el viejo Upsal, donde se celebraban las antiguas asambleas del Althing, juntas populares que eran presididas por el rey.

«En ese lugar, —añadió el erudito irlandés,— es donde, según se dice, tenía Freya su magnífico palacio, y donde se levantaba el gran templo consagrado á los dioses escandinavos. Este palacio, si hemos de creer á la tradición, tenía ciento veinticuatro puertas y sus paredes estaban doradas tanto por dentro como por fuera. Las estatuas de Odin, de Thor y de Freya se levantaban en el fondo del santuario. Odin tenía sobre cada hombre un cuervo que le inspiraba la sabiduría, y Thor estaba en medio con la espada en la mano rodeado de siete estrellas. Esta estatua informe y mutilada la veremos en la visita que hagamos á la catedral de Upsal.

No era posible pasar adelante sin visitar el sepulcro de Odin, que es nada menos que una montaña. Los reyes y los grandes de la nación se hacían elevar colinas sobre sus tumbas en lugar de mausoleos, y por eso nuestros viajeros, deseosos de reconocer aquel sitio, se encaramaron sobre la sagrada altura desde la cual se domina la inmensa

llanura de Upsal, una de los más fértiles de la Suecia.

A derecha é izquierda de la cumbre donde se encontraban se levantan otras dos eminencias que representan las tumbas de Thor y Freya. La naturaleza estaba tranquila y el azul del cielo era puro y trasparente; pero es indudable que en aquel paraje un firmamento nebuloso, una temperatura áspera y un viento fuerte hubieran estado más en armonía con las ideas y los recuerdos de los viajeros.

Odin, su templo y su sepulcro, le hubiera parecido más en su lugar en el seno de una selva lúgubre y bajo nubes amenazadoras. Es seguro que hubieran deseado un negro horizonte iluminado de tiempo en tiempo por los misterios del Valhalla, y hubieran querido entreoir á través de las nieblas algunos lejanos acentos del arpa de los escaldas al ruido de los torrentes y al estampido del rayo.

Pero el sol brillaba, á pesar de ser ya las ocho de la tarde; todo era tranquilo, sin ninguna vision druidica, y esta serenidad constituía un verdadero contraste con las ideas que dominaban á nuestros viajeros. Pero cuando estaban hablando de los recuerdos escandinavos, se les presentó una vieja en actitud un poco melodramática, y vestida de un modo algun tanto fantástico y caprichoso. Creyeron al pronto si sería una de las Normas escandinavas que vienen á ofrecer el hidromiel; pero aquello no pasa de ser una especulación.

La vieja os habla de Odin, canta de un modo extraño y os presenta un cuerno hehicho de un brabaje singular; luego se os aparece un niño que os entrega un libro para que escribais vuestro nombre, todo esto á cambio de algunas monedas; y si la recompensa es abundante, os vuelven á ofrecer el licor sagrado y os cantan algunas antiguas baladas, que se refieren á los dioses y héroes escandinavos.

Así se mezcla lo remoto con lo moderno y se conservan las tradiciones de aquel país verdaderamente admirable.

Upsal está dominada por un antiguo castillo, y en él se halla el calabozo donde Eric XIV depolió al caballero Sture. Allí tambien existe la sala histórica donde la reina Cristina abdió en 1651.